

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales, literario, agrícola y mercantil.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS FESTIVOS.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, núm. 11, Habana.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses, 1 peso 2 reales.—Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

SANTANDER 29 DE AGOSTO.

Ideas filosóficas sobre la asociación y el seguro.

(Continuación.)

Una vez establecida la existencia y la legítima distinción del orden social, debe preguntarse cuáles son sus funciones. A esto debemos responder que si los hombres deben proveer á su existencia y procurar sin descanso su perfeccionamiento á fin de satisfacer sus necesidades y desempeñar el papel para que fueron creados, las funciones principales de este orden son dos, á saber: las asociaciones, por medio de las cuales cada asociado concurre con los otros al objeto común, y obtiene de este servicio una remuneración proporcional á su valor personal, multiplicada por las fuerzas de todas las demás, y los seguros por los cuales la actividad productiva de los individuos y los valores producidos, se aseguran de modo que la primera pueda ejercerse útilmente, y que las otras no sean perdidas.

Nos sería imposible pasar revista á todas las asociaciones que se pueden constituir, porque puede haber tantas cuantos sean los fines honrados que impelen á los hombres á unirse por pactos temporales. Pero si nos ceñimos á considerar los objetos que no son transitorios, porque las necesidades que nos conducen á ellos no son pasajeras, está fuera de duda que se pueden distinguir tres clases principales de asociaciones que son: religiosas, científicas, artísticas, industriales y comerciales.

No se puede precisar el número de seguros que habrá cuando la sociedad civil llegue al grado de desenvolvimiento, que no es desgraciadamente para nosotros hoy mas que un lejano ideal. Sin embargo, la necesidad general permanente y cada vez mas sentida de sustraer la condicion económica de los individuos, de los caprichos de la suerte y de los acontecimientos fortuitos, nos permite prever desde ahora de qué naturaleza serán. Partiendo de este principio, podemos decir, que entre los seguros los unos tenderán á dar valor á las facultades productivas, y que se distinguirán segun la naturaleza de las diferentes facultades, y segun el modo particular, por el cual se pongan en actividad; otros se propondrán dar un valor efectivo á los mismos productos, y por consiguiente se dividirán en tantos seguros especiales cuantos sean los productos agrícolas é industriales y las condiciones de tiempo y de lugar en que se hallan los productos, pasando por las fases sucesivas que separen su primitivo origen de su destino final.

Entre las asociaciones y los seguros hay afinidad, porque las asociaciones aseguran el valor de las facultades ó potencias, disponiéndolas á la producción, y los seguros si son recíprocos como deberán serlo en toda sociedad avanzada, son una especie de asociación, por medio de la cual se vivifican recíprocamente las fuerzas. Pero es preciso no confundirlas, porque el objeto directo de aquellas es el perfeccionamiento y el de estos últimos es la existencia, es decir, la propiedad material de los individuos. Por último, se unen perfectamente ambas, como las dos partes de un mismo organismo del gran cuerpo social, puesto que las asociaciones proveyendo al desenvolvimiento de las facultades, proporcionan los elementos á los seguros, y estos á la vez dando valor á las facultades y á las produc-

ciones de estas, robustecen las condiciones materiales de la existencia de las asociaciones.

F. BERTINARIA.
(Se continuará.)

SECCION DE NOTICIAS.

NACIONALES.

Por el ministerio de Marina se ha dirigido una importantísima real orden á la junta consultiva de la armada para que teniendo en cuenta los buques que hoy poseemos y los que están en construcción, y las necesidades del servicio nacional en España y América, proponga al gobierno un plan completo sobre el número y clase de buques que deben construirse y conservarse. Luego que la junta consultiva de la armada evacue este informe, oirá el Sr. Mata y Alos á la junta directiva y hasta se propone oír á todos los generales de marina que residan en esta corte con el fin de adoptar un plan de construcciones navales que impida en lo sucesivo que estas queden al capricho de un ministro.

La union de Palencia y Leon por medio del ferrocarril, es ya un hecho consumado. El 26 llegó á Leon la primera locomotora, causando el entusiasmo que es de presumir. El ayuntamiento leonés solemnizó tan festivo acontecimiento con músicas, cohetes y repique de campanas. Al propio tiempo acordó que se estableciesen varios pasos provisionales sobre el rio que facilitasen la llegada de las gentes á la estación, cuyas obras avanzan con actividad suma. El Sr. D. Isidoro Alanzarez ha dispuesto con motivo del fausto suceso de la llegada de la locomotora á aquella capital, regalar doce camas completas de ropa y demás necesario á la casa de los pobres de aquella ciudad.

Segun un despacho telegráfico el señor ingeniero jefe de la division de ferro-carriles de Valladolid, D. Eduardo Gutierrez Calleja, acaba de recorrer y recibir la seccion del ferro-carril del Norte, comprendida entre San Sebastian y Beasain, que será abierta á la explotación inmediatamente.

ESTRANJERAS.

Segun *La Abeja del Norte* en su número del 16, la cuestion polaca marcha rápidamente hacia una solucion. Los rusos han reducido tal cantidad de soldados, que casi todos los distritos están literal y constantemente ocupados por tropas encargadas de perseguir sin descanso á las bandas insurrectas. Ultimamente han llegado numerosos cuerpos de caballería y de cosacos, cuya accion es utilísima en la guerra de guerrillas. A causa de esto los insurgentes, á pesar de su indómito valor, en todos los combates tienen que ceder el terreno, perdiendo armas y hombres que difícilmente se reemplazan.

—El gobierno nacional polaco, viendo el peligro de la causa que defienden, ha mandado á los jefes de las bandas que traten de evitar siempre que puedan el encuentro con los rusos. Convenido al mismo tiempo de que ese sistema de guerra no puede prolongarse mucho tiempo con buen éxito, y sabiendo que, por ahora al menos, no debe contar con un auxilio activo del exterior, trata de dar un golpe decisivo despues de la recoleccion de la cosecha.

Para entonces se prepara un levantamiento general, no solo en el reino, sino que tambien en algunas provincias polacas que no pertenecen á Rusia. La batalla se dará cerca de Varsovia, en la segunda quincena de setiembre; si es preciso, se provocará una sublevacion en la capital.

—Cada dia es mayor el número de los voluntarios que se presentan.

—Por otro conducto se anuncia que apenas decretada por Mourawieff la confiscacion de 162 propiedades en el palatinado de Vilna, ha decretado lo propio respecto á otras 192. Los grandes propietarios se ven obligados á vender sus muebles, sus carruajes, sus ganados y hasta sus inmuebles para satisfacer el impuesto del 10 por 100 de sus fortunas. Uno de aquellos propietarios, M. Leon Migulski, ha sido aborregado en un calabozo por haberse encontrado en su casa una almohada, cuyo fonda representaba la imagen de un bocero. Esa almohada es un regalo que le hizo su esposa, quince años ha, antes de casarse. Las haciendas de Mad Kopeck han sido secuestradas porque su hijo se halla entre los insurrectos; Mad. B. zuziska ha sufrido igual castigo por idéntica razon, á pesar de que tiene otros cuatro hijos oficiales en el ejército moscovita.

—Algunos jóvenes, arrestados en las calles de Varsovia porque habian salido de noche, sin farol, han sido encerrados en la ciudadela, y destinados á servir en el ejército ruso.

—La policía destinada á registrar las casas, se apodera de cuanto dinero encuentra en ellas: á un zapatero llamado Tomczeych le quitaron 6,000 rublos.

—En el gobierno de Moilew, que confina con la antigua Polonia, donde el gobierno moscovita pretende que es muy escaso el número de polacos, ha confiscado Mourawieff el 8 de julio quinientas propiedades pertenecientes á los nobles del país, los empleados oficiales, los particulares y los aldeanos.

—El coronel Bruck, que manda las fuerzas insurrectas del palatinado de Lublin, ha escrito los siguientes detalles sobre la victoria que alcanzó últimamente en Lurzyn:

«El dia 8 de agosto atacó á una columna rusa compuesta de 1,000 infantes, 50 cosacos y dos cañones, que escoltaba un convoy de dinero. Los moscovitas dejaron en el campo de batalla 181 muertos, 133 heridos y 150 prisioneros. Además nos apoderamos de 500 carabinas, de los dos cañones y de todos los bagajes y parte del dinero. Creo que este acciende á rublos 140,000 (560,000 francos), pues el resto, evaluado en 60,000 rublos (240,000 francos), habia desaparecido. Despues de esta victoria nos quedamos sin cartuchos, lo cual nos ha impedido derrotar hoy otra columna rusa. Mis fuerzas en Zyrzyn consistian en 1,500 tiradores, 600 boceros y 250 ginetes. Solo tomaron parte en la accion los tiradores.»

Dícese que el baron Ricasoli, presidente del Consejo de ministros que ha sido en Turin, ha llegado á París. Se ignora si este viaje tendrá algun objeto político.

El emperador Francisco José ha entregado de su propia mano á lord Clarendon su retrato adornado con diamantes.

Se asegura que los discursos del emperador de Austria y del rey de Baviera en Francfort no han sido publicados tal y como se pronunciaron. Algunas frases que en opinion de los príncipes que formaban el auditorio pudieran escitar susceptibilidades á sus súbditos han sido borradas en el texto entregado á la publicidad.

Segun el *Boersenhalle*, se trata activamente de la cuestion mejicana en los círculos diplomáticos austriacos de Francfort. A causa de esto los embajadores de Austria en París y Londres han sido llamados á aquella poblacion. La permanencia de lord Clarendon en Francfort no es estraña á esta cuestion. El *Boersenhalle* añade que de algunos dias á esta parte han disminuido mucho las probabilidades de que el archiduque Maximiliano acepte el trono de Méjico.

Se ha presentado á la Academia de ciencias de París una memoria sobre el enyesamiento de las tierras. En ella se da cuenta de los ensayos hechos por el autor, P. Deherain, con objeto de poder determinar la manera de obrar el yeso empleado como abono. Segun Deherain, el yeso obra aumentando la solubilidad de la potasa; y las consecuencias prácticas que deduce, con secuencias conformes con la observacion de muchos labradores, son que el enyesamiento es particularmente provechoso á todas las semillas en cuya composicion entra en gran dosis la potasa. En este caso se encuentra la remolacha, los nabos, los guisantes, el trébol, la alfalfa y demás plantas análogas; que el enyesamiento es apenas sensible á los cereales, que son especialmente ávidos de abonos azoados, de fosfatos y de silice; y que el yeso debe espasarse despues de estar nacidas las plantas y cultivadas, y no antes, por la razon de hacerse la potasa inmediatamente soluble con su contacto.

La estancia del emperador de Austria en Francfort se prolongará mas tiempo del primitivamente fijado, pues desea no volver á Viena sin haber obtenido un resultado. No es probable, por consiguiente, que parta hasta fines de la semana actual. El gobierno austriaco hace los mayores esfuerzos para llegar á una solucion cualquiera á fin de que no se diga que se han reunido los soberanos para demostrar de nuevo lo ineficaces que son los proyectos de reforma.

—Algunos de los príncipes reunidos en Francfort se han reservado discutir con sus ministros las principales cuestiones que pone en tela de juicio la reforma antes de emitir personalmente su voto.

—La asamblea de delegados mantiene en principio

la Constitucion imperial dada por el Parlamento de San Pablo á la nacion alemana en 1849.

—El 22 tuvo lugar en Francfort un gran baile en casa del baron Mauricio Bethman, cónsul general de Prusia en aquella poblacion, al que asistieron todos los príncipes que forman el congreso de soberanos. Se pretende que el gobierno prusiano no está muy contento de que su cónsul haya dado tal fiesta sin su consentimiento.

En el discurso del presidente del Congreso católico de Malinas, es digno de atencion el siguiente párrafo:

«El país solo puede conservarse con el acuerdo de dos grandes principios: el catolicismo y la libertad. Quiere el catolicismo, porque es la condicion necesaria de la civilizacion moderna, y tratar de destruirlo equivale á tratar de volver á la barbarie; quiere la libertad porque Dios la quiere, porque creó al hombre libre, porque le creó para él, y porque ningun poder del mundo tiene derecho para arrebatarle la libertad, que es el primero de los bienes; pero cuanto mas imperiosa es esta necesidad, tanto mas necesario es el freno de la religion para equilibrar las malas pasiones que agitan en el dia á los pueblos y los empujan á los abismos y á la anarquía, y desde allí al cesarismo, como último medio de salvacion.»

Tanto los periódicos de Viena como los de Berlin, aunque en diferente forma, hablan de la necesidad de la consolidacion de la Alemania en vista de las eventualidades de que la Francia quiera apoderarse de las provincias del Rin. *La Prensa* de Viena se expresa así: «Preciso es que se convengan bien de ello en Berlin; no hay un solo hombre político en Viena bastante depravado para querer abandonar el Rin á los franceses. Cuanto malo ha hecho la Prusia contra nosotros no ha podido siquiera ahogar el sentimiento en los austriacos respecto á la inviolabilidad del suelo alemán, y si la obra emprendida actualmente en Francfort goza de tanta popularidad en el Austria alemana, esto prueba que las poblaciones han conservado en ella el sentimiento de su nacionalidad. Cuanto está pasando en el seno del Congreso de soberanos prueba tambien que el Austria no quiere aprovecharse de los apuros de Prusia.» Por su parte *la Gaceta de la Cruz* de Berlin manifiesta claramente no querer la fusion completa de la Alemania como los ideólogos que se ocupan de esos proyectos, pero sí quiere, como todo alemán verdaderamente pensador y serio, la unidad militar contra el extranjero, y particularmente contra la Francia.

Los ingleses trabajan para dispersar á sus obreros del Lancashire; pero al mismo tiempo no desprecian medio alguno de aumentar las importaciones del algodón. Ultimamente han descubierto nuevos campos donde cultivar este artículo, principalmente en Aleppo; tambien en Buenos Aires, Puerto-Rico y el Paraguay, mas sin gran esperanza de éxito. Desde el 1.º de enero del corriente año hasta fines de la primera semana del mes actual han importado de todos los puntos del mundo 892,673 pacas contra 599,262 que importaron en el correspondiente período de 1862. Las remesas semanales que llegan á Liverpool, independiente de los Estados confederados del Sur, ascendían á 27,000 pacas por semana, lo cual mantendría trabajando cuatro dias en cada una á los operarios si no fuese reexportado para el extranjero, ó monopolizado por los especuladores. El año que viene por este tiempo se calcula que dicha cantidad se aumentará con 10,000 pacas mas semanalmente; y con la disminucion de los industriales y otras medidas no menos eficaces que se están tomando, se cree que desaparecerá de una manera permanente la severa crisis.

En Alemania los sucesos toman de dia en dia un sesgo más importante. Empieza á preocupar á los partidos políticos la nueva actitud del Austria. Créese ver en ella un gran complot del partido y de la Alemania católica, contra el partido y la Alemania protestante, y se trata de relacionar, no sin fundamento, esa iniciativa del Austria con la grande Asamblea católica de Malinas. Al parecer, el emperador Francisco José ha reemplazado á Napoleón III en el afecto del partido católico.

El pugilismo está lejos de extinguirse en Inglaterra, y el principio del otoño va á ser marcado por una porcion de singulares combates que se están arreglando en este momento á ciencia y paciencia de la policía y las autoridades. Recientemente ha sido muerto de un trompis un pugilista, y el martes de la semana pasada se han medio matado dos mas para disputar la respetable suma de libras esterlinas 400.

ó sean 2,000 duros. Los protagonistas de esta lucha son dos pugilistas de profesión llamados el uno Travers y el otro Dillon, y su primer encuentro tuvo lugar en Tivyford, en presencia de un gran número de aficionados á tan brutal y desmoralizador espectáculo. Después de haberse acometido con la furia de costumbre, 33 veces en el espacio de una hora y 46 minutos, y desahogado algunos centenares de terribles trompis en la cara, el pecho y la cabeza, intervinieron la policía y tuvieron que retirarse á terminar la lucha á algunas millas de distancia. En Wargrave Ferry comenzaron de nuevo el combate, que duró 16 minutos más; pero la policía intervino de nuevo y los combatientes tuvieron que marchar á otro punto llamado Taplow. Travers declaró su embargo, no poder continuar al llegar aquí, por haber recibido lesión interior en el curso de tan desesperada lucha, lo cual probó con un certificado de un cirujano llamado al efecto. El combate ha quedado por lo tanto aplazado.

De una carta de París tomamos las siguientes noticias:

El emperador sigue siendo muy dádivo y complaciente con el nuevo ministro, Mr. Duruy, á quien ha regalado una casa de campo en Villeneuve Saint Georges.

Dícese que ha salido un ayudante de campo del emperador para el palacio de Miramar, residencia del archiduque Maximiliano cerca de Trieste.

Mr. Drouyn de Lhuys estará ausente en uso de licencia del 1.º al 15 del próximo setiembre, lo cual es un nuevo testimonio de las tendencias pacíficas de la situación.

El jueves se firmará un decreto en virtud del cual las poblaciones que tienen murallas deberán dejarse abiertas toda la noche en tiempo de paz, como las demás poblaciones. Hace tiempo que los habitantes de las poblaciones fortificadas reclamaban esta disposición.

Según las últimas noticias de la América central, el presidente de San Salvador ha sido abandonado por muchos de sus principales oficiales, y se ha visto obligado á cesar en la guerra con Guatemala. El general Mosquera, presidente de Nueva Granada, ha determinado con vertir á Panamá en capital de la república. Debió llegar el 10 de agosto acompañado de sus ministros y del ejército para establecer su residencia en el dicho Panamá.

En una fábrica de papel de New York se ha construido una faja de 30 pulgadas de ancho y 40,000 pies de longitud, ó sean cuatro leguas más que menos.

El duque soberano de Anhalt-Bernbourg, cuya ausencia del Congreso de príncipes alemanes hemos indicado, falleció el día 19. A consecuencia de este suceso, la dinastía de Bernbourg se ha extinguido y el ducado pasa á la rama antigua de Anhalt-Desau. Queda por consiguiente reducido á 34 el número de los soberanos confederados de Alemania.

Despachos telegráficos.

Frankfort 25.

Parece que el directorio se compondrá de siete miembros: dos nombrados alternativamente por Sajonia, Hannover y Wurtemberg; dos por otros príncipes alemanes con voto cada uno; y los tres restantes por Austria, Prusia y Baviera.

La sesión de ayer tuvo por resultado dar un paso hácia la unidad. Los soberanos guardan secreto respecto á los debates; no se ha resuelto la cuestión de presidencia del directorio.

Breslau 25.

Confírmase la noticia de que los insurrectos han destruido los puentes del ferro carril de Varsovia á Viena. No ha llegado ninguna correspondencia.

Berlin 25.

Un despacho de M. Bismark á M. Sydon, representante de Prusia en Frankfort, dice que la reforma no corresponde ni á la posición de la monarquía prusiana, ni á los intereses del pueblo alemán.

Londres 25.

Noticias de Nueva-York del 13, dicen que hay grande agitación en la California meridional; ténese una sublevación en favor del Sur. Las situaciones de los beligerantes enfrente de Charleston siguen siendo las mismas.

Paris 26.

La Patrie dice que el ministro plenipotenciario anglo americano en esta capital comunicará esta semana á Mr. Drouyn de Lhuys una protesta contra el establecimiento del imperio en Méjico. América lo considera como una amenaza á su independencia.

La France asegura que no existe protesta formal por parte de América contra el establecimiento del imperio en Méjico.

Esta noche regresa el emperador y el sábado presidirá el Consejo de ministros.

Berlin 26.

En un despacho de Rusia ha enviado á Baden uno de sus ayudantes encargado de una misión extraordinaria.

La retirada del príncipe Constantino del mando de Polonia es inminente.

Pablonski y Lipowicz han sido ahorcados en Vilna. Los insurrectos se muestran muy animosos.

SECCION MERCANTIL.

JEREZ 23.

Las transacciones de granos que hubo en este mercado en la semana que acaba de espirar, según los datos que tenemos, son las que detallamos á continuación.

Trigo viejo.—No sabemos que se haya vendido el que hay.

Idem nuevo.—Muy pocos negocios tuvo este cereal, pues ha sido escasamente solicitado, en particular por compradores forasteros. El resultado de esta calma de ventas, ha sido también la baja de precios en los trigos superiores, que se han cotizado como uno á tres reales de menos que en las semanas anteriores. Los medianos no tuvieron tanta colocación, á pesar de ofrecerse con la misma baja de la semana anterior. La cotización que hubo en la semana que estamos reseñando fué de 43 á 35 rs., al primer precio una partida algo endeble. También se ajustó á 37 rs. una buena partida del trigo macolo, y es del que citamos es una de las revistas anteriores. Este buen precio á que se ha vendido en una semana de tanta paralización, corrobora lo que dijimos, que por su buena calidad se ha señalado entre los superiores. En la alhóndiga de la plaza se la importado medianamente y realizado á los precios de 51 á 54 1/2 rs. Precio medio 52 rs. y 50 céntimos. La extracción por la vía férrea ha consistido en unas 1.228 fanegas para Cádiz, 602 para San Fernando y 200 para Puerto Real. Por la misma vía han entrado solamente seis sacos de Utrera, tres de Lebrija á realización, y cinco partidas de sacos para el labrador de Jerez que lo está recibiendo de las Cabezas. Por tierra y para el Puerto de Santa María, Sanlúcar, Chipiona, etc., se habrán extraído sobre 1.750 fanegas.

Harinas.—Por el ferro-carril han entrado 30 sacos del Puerto á la venta, y 25 de Cádiz á su comprador.

Cebada vieja.—De la navegada que hay almacenada es la única que sabemos haberse realizado en partidas y cargas, de 24 1/2 á 30 rs., al primer precio endeble, y al último, en corta cantidad y clase superior.

Idem nueva.—Escasas han sido sus operaciones y en cantidades poco notables, á los precios de 24 á 27 rs., al primero muy mal granada. En corta cantidad se han importado los arrieros, que la detallaron de 25 á 26 rs. puesta en casa de los compradores. No entró por el ferro-carril.

Habas viejas.—No sabemos venta.

Idem nuevas.—Pocas han sido sus transacciones y en cortas partidas, que se ajustaron de 40 á 41 rs. No se exportaron más que unas pocas por tierra.

Garbanzos viejos.—Ignoramos operaciones.

Idem nuevos.—Se han buscado con algún interés, de cuyas resultas se hicieron varios negocios, algunos de ellos en buenas partidas. A 70, 76 y 79 reales se ajustaron los medianos y á 80, 86, 92 y 91 de mejor tamaño. Los superiores en calidad y tamaño se colocaron á 100, 110, 120, 123, y aunque se han despachado en partidas, estas por lo regular se distribuyeron por cargas. De arriería han entrado algunas partidas y se colocaron á 60, 62 y 70; estos últimos de un tamaño regular. Salieron por el ferro-carril 551 sacos para Cádiz, 429 para el Puerto de Santa María y 6 á Puerto Real. Entraron de Lebrija y por su línea férrea 6 sacos á realización.

Maiz viejo.—Ignoramos importación y ventas.

Idem nuevo.—Sabemos que se han vendido unas diez fanegas de Jerez y de sequero, las que se ajustaron á 49. Después se han hecho otros negocios en cortas cantidades de 47 á 50 rs.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS HOY.

Goleta Pepito, de 24 ts., cap. D. J. Lopez, de San Vicente en Lastre.

Bergantin goleta San Ginés, de 147 ts., cap. D. V. Lloret, de Cádiz con tabaco para la Hacienda.

BUQUES DESPACHADOS HOY.

Vapor Monarca, de 281 ts., cap. D. R. Lagier, para Barcelona con 320 sacos harina, 600 fardos bacalao y otros efectos. Resto de carga para Bilbao.

Polacra goleta San Francisco, de 26 ts., cap. D. P. Mendez, para Gijón con harina, tablas y otros efectos.

Patache Matilde, de 37 ts., cap. D. F. Presno, para Gijón con 600 sacos harina y otros efectos.

A LA CARGA PARA AMÉRICA.

Corbeta Observador, de 253 ts., cap. D. H. Vidal, para la Habana.

Corbeta Ferrolana, de 173 ts., cap. D. F. Diaz, para la Habana.

A LA CARGA PARA EL REINO.

Polacra-goleta San Francisco, de 92 ts., cap. D. M. Zaragoza, para Barcelona.

CAMBIOS DE HOY.

Valladolid á 8 div. 1/4 daño.

El adjunto de turno F. M. Gutierrez.

SECCION DE ANUNCIOS.

Perfecta salud sin medicina, purgantes ni gastos, restituida á las constituciones mas arruinadas por la deliciosa harina de salud.

LA REVALENTA ARÁBIGA

du BARRI, de Londres; delicioso alimento reparador.

que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarros, asma, tisis, acidez y dolores, erupciones agrias, diarreas, calambres, espasmos de estómago, palpitaciones, jaquecas, las afecciones biliosas y nerviosas, las del hígado, pulmones, riñones, vejiga, y respiración, el histérico, neusalgias, las inflamaciones de estómago, gastritis, escrófulas, erupciones cutáneas, herpes, hidropesía, reumatismo, gota, males de corazón, y vómitos durante el embarazo, despues de las comidas, la parálisis, epilepsia, bronquitis, conuncion, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, insomnio, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oídos, plétora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal humor, falta de calor y de energía nerviosa y muscular.

Hé aqui un pequeño extracto de 55,000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Pluskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis. Núm. 50,416. M. el conde Stuar de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 41,071. El célebre profesor, doctor en medicina, Ure, de constipacion y nerviosidad. Número 42,614. El doctor en medicina, Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,816. El id. id. Wurzer, de Roon, de tisis, tos y asma. Núm. 47,121. Mlle E. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histérico, melancolía. Núm. 48,314. Mlle. E. Yeoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritacion nerviosa. Núm. 49,842. Mme. María Soly, de 50 años de constipacion, indigestion, nervios, asma, toses, espasmos y náuseas. Núm. 36,212. M. el capitán Allen, de la marina real, su hija, de epilepsia. Núm. 36,418. El Rto. Dr. Münster, de calambres, espasmos, mala digestion y vómito diario. Núm. 51,614. M. el baron de Polentz, prefecto de Langenan, de constipacion pertinaz y padecimiento de nervios. Núm. 48,721. M. id. de Zauskewski, general de division, de sufrimientos de

muchos años en las vías digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de conuncion pulmonar, con toses, vómitos, constipacion y sordera de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Calesstuart, de 9 años de irritacion terrible de nervios y de enagenacion mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstem, miembro de Consejo de Sanidad de Berlín de indigestion. Número 44,816. M. el arcediaco Alejandro Stuar, de tres años de horrible sufrimiento de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Número 43,318. M. C. Hermann, de tos espasmódica á irritacion de los bronquios. Número 48,410. M. el general King, de afecciones nerviosas. Número 53,927. M. C. Braff, comerciante de París, de una indigestion pertinaz; y su hija, débil de nacimiento, vuelta al mas perfecto estado de salud por la REVALENTA ARABIGA. Número 53,934. M. Bois Gontier, de una gastritis é inflamacion de estómago, y su señora de una afeccion al hígado. Número 53,860. M. Drillard, propietario en París, su hijo, de tisis pulmonar despues de haber sido declarado incurable. Número 53,982. M. Augusto Meque, de hidropesía y afeccion al hígado.

La Revalenta arábica es embalada en cajas de hoja de lata de	1 libra de peso inglés á Rvn.	20
de 2 libras	»	37
de 3 id.	»	80
de 12 id.	»	170
La calidad doblemente refinada en cajas de	1 id.	37
	2 id.	65
	5 id.	140
	10 id.	260

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77, Regent Street, en Londres.—26, Place Vendôme, en París. En Madrid, Sr. D. José García, calle Mayor, núm. 16.—Barcelona, Sr. D. Ramon Cuyás.—Málaga, Sr. Don Jorge Hodgson.—Bilbao, Sr. D. José María Somonte, droguero, y todos los principales droguistas y boticarios del país.—En Gibraltar, A. H. Roberts.

DILIGENCIAS

VICTORIA, BURGALESA, CASTELLANA.

Esta empresa que tan favorecida ha sido por el público en los muchos puntos donde tiene establecido su servicio, ha determinado hacer estensivo á esta ciudad otro que partiendo de Madrid y vice-versa pueda proporcionar á los viajeros, á la vez que billetes para cualquier punto de la linea, la seguridad de que sus equipajes, ni se retrasarán ni sufrirán el mas mínimo perjuicio. La empresa para este fin hace acompañar á todos los trenes uno de sus mayores con el único y esclusivo objeto de atender á las necesidades de los viajeros. Las personas que quieran honrarla con su confianza, encontrarán en el transporte de tierra, entre Barcelona y Reimsa, los cómodos y elegantes carruajes que en mas de una ocasion han merecido la aprobacion general.

Los precios y demás noticias que se deseen pueden adquirirse en Santander, casa de transportes generales de D. Santiago Lopez, Santa Clara, 2. Palencia, Estacion del ferro carril. Valladolid, calle de Santiago. Madrid, calle del Empeinado (antes de la Victoria), núm. 4.

Un médico-cirujano.

Se halla vacante una plaza de médico de uno de los vapores-correos trasatlánticos. Informarán sobre sueldo y demás los señores Perez y García. 4-3

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los RECIBOS TALONARIOS para la contribucion territorial y la industrial de 1863 á 1864; y los recibos de gastos municipales.

BAÑOS DE MAR.

Se hallan abiertos al público en el muelle de Las Naos.

Para Barcelona.

con escalas en Gijón, Rivadeo, Vivero, Coruña, Carril, Vigo, Cádiz, Málaga, Cartagena, Alicante, Valencia y Tarragona.

Saldrá de este puerto el domingo 30 del corriente el rápido y acreditado vapor español

MONARCA,

su capitán D. R. Lagier. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García. Informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.

Para la Habana.

Saldrá del 3 al 5 de Setiembre la corbeta CARMEN, capitán D. Pedro Acordagoicochea. Admite solamente pasajeros. Darán razon sus consignatarios los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.

TEATRO.

Función para hoy 29 de Agosto.

1.º Sinfonía. 2.º Según la representación de la comedia nueva en un acto y en verso, original de D. José María de Pereda, titulada:

MARCHAR CON EL SIGLO.

Desempeñada por las Sras. Berrobiano, Ramos, y los Sres. Oltra, Mario, Morales y Zaragoza.

3.º La comedia en dos actos, arreglada del francés por D. Ventura de la Vega, titulada:

EL DIPLOMÁTICO.

Desempeñada por las Sras. Berrobiano, Espejo, y los Sres. Romea (D. J.), Oltra, Mario, Morales, Vico, (D. A.), Esteso y Zaragoza.

4.º Terminará el espectáculo con la comedia en un acto, titulada:

MAL DE OJO.

Desempeñada por las Sras. Segura, Fernandez y Serrano, y los Sres. Mario, Vico (D. A.), Zaragoza y Vico (D. M.)

Entrada 4 y 2 rs. A las ocho y media.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA á cargo de D. SALVADOR ATIENZA, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 3, cuarto bajo.